

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 10 de diciembre de 2014.



La UAEM en la prensa:

Pondera la UAEM proyectos que generan beneficio social

Estatal:

Alumnos de la Upemor refrendan título en certamen de simulador de negocios

Nacional:

Mantienen en el limbo fecha para reiniciar clases en el IPN

La UAEM en la prensa:

Pondera la UAEM proyectos que generan beneficio social

El Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) contará para el próximo año con nuevas instalaciones, luego de que el rector Alejandro Vera Jiménez anunció que en enero de 2015 iniciará de la construcción del nuevo edificio, ya que esta actividad está plenamente vinculada con acciones que generan beneficios para la población. En el marco del primer informe de actividades del periodo 2013-2014 al frente de esta unidad académica de Víctor Manuel Hernández Velázquez, el rector reconoció los avances y la misión académica del CEIB para generar investigación básica de frontera, así como las aplicaciones tecnológicas enfocadas a diferentes sectores industriales, además de la implementación y transferencia de tecnologías entre los diferentes campos que conforman esta multidisciplinaria. Empero y debido a los resultados para la aplicación de acciones derivadas de las investigaciones, reconoció la urgencia de ampliar su infraestructura y la adquisición de nuevos equipos e insumos para mejorar su actividad científica y en materia de docencia, con diversos proyectos de investigación. Y es que actualmente este centro cuenta con los laboratorios de Biotecnología Ambiental, Biología Molecular de Hongos, Fisiología Molecular de Plantas, Investigaciones Ambientales y Neurofarmacología, mientras que el Departamento de Biotecnología de Productos Naturales, cuenta con los laboratorios de Botánica Estructural, Control Biológico, Estructura-Función e Ingeniería de Proteínas y de Investigaciones de Plantas Medicinales. Por su parte, Hernández Velázquez informó que la Maestría en Biotecnología se encuentra consolidada en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), mientras que el Doctorado en Ciencias Naturales, adscrito a la Facultad de Ciencias Biológicas, también forma parte del PNPC como programa de reciente creación.

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61860:pondera-la-uaem-proyectos-que-generan-beneficio-social&catid=42:local&Itemid=63.

Entregó la UAEM al Gobierno estudio de seguridad y violencia

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) entregó ya a los gobiernos federal y estatal los resultados de las investigaciones que en materia de inseguridad y violencia se tienen en el estado, donde se destaca que la gente asocia el tema de la corrupción e impunidad con un aumento en la incidencia delictiva. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, dijo que hace unos días se hizo del conocimiento del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, los resultados del Atlas de la Violencia e Inseguridad en Morelos, quien se comprometió a analizarlo para realizar las adecuaciones en la política pública en este rubro. De la misma manera, se sostuvo un encuentro de trabajo con el comisionado de Seguridad Pública, Alberto Capella, a quien por igual se le hizo entrega de los documentos recabados en los Diálogos por la Seguridad Ciudadana y el Atlas de la Violencia, con la finalidad de que se reestructuren las acciones que en este ámbito se vienen implementando en los 33 municipios.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3635158.htm>.

Esta casa de estudios continuará sumándose en el caso de Ayotzinapa

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, anunció que esta casa de estudios continuará sumándose de manera pacífica a las acciones que se implementen en el caso de Ayotzinapa, y dijo que están a la espera de que se cierre la colecta efectuada al interior del campus Chamilpa, para poder acudir a entregar el dinero recaudado a las familias de los normalistas desaparecidos.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3635158.htm>.

Atienden a 25 mil estudiantes y profesores del área deportiva

Se dio atención a cerca de 25 mil estudiantes y profesores de la Universidad de Morelos en el presente año, en el área deportiva, además de que la atención de atletas foráneos fue de cerca de 60 mil, de acuerdo a información dada a conocer por el responsable de las actividades deportivas en la máxima Casa de Estudios de la entidad, Jorge Juárez Cuevas, quien añadió que para el próximo año existen planes para que estas cifras sean superiores, para lo cual se están elaborando los planes respectivos, igual en el orden de deporte de alto rendimiento, como dentro del recreativo. Además, en los dos recientes años se llegó a 32 disciplinas deportivas dentro de la universidad, puesto que se alcanzaron las 32, cuando que en el 2012 se tuvieron sólo 20, de acuerdo al mismo entrevistado por este medio informativo, quien añadió que las instalaciones deportivas se facilitaron para diversos eventos deportivos, y se seguirá con esta tendencia en el próximo año, con la finalidad de optimizar las instalaciones que se tienen en la institución y cuyas puertas están abiertas,

La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés),

http://www.jornadamorelos.com/2014/12/10/deportes_notas_01.php.

Definen etapa regional de Olimpiada Nacional 2015

Morelos será sede del atletismo durante la fase de las competencias de la Región VI de la Olimpiada Nacional 2015; así se dio a conocer luego de la reunión técnica celebrada en la ciudad de México; de este evento saldrán los representantes nacionales que estarán buscando trascender y ganar medallas. Jacqueline Guerra Olivares, directora general del Instituto del Deporte y Cultura Física del estado de Morelos, informó sobre las actividades deportivas que se realizarán en los últimos días de diciembre y a principios del año 2015; donde destaca la celebración de un evento de gimnasia. "Del 11 al 15 de diciembre se celebrará la Copa Varonil Internacional de Gimnasia Morelos 2014 que se realizará en el Polideportivo 1 de UAEM; evento que será selectivo para Copa Federación, estando como país invitado Colombia", mencionó la dirigente del deporte.
La Unión de Morelos, p.35, (Rolando Becerril),

Demuestran Venadas de la UAEM su poderío

Las Venadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibieron en casa a Acafut e hicieron valer la condición de local, pues vencieron con un contundente 10-0, en una muestra de orden defensivo en combinación con el poderío en el ataque, al controlar las acciones de principio a fin.
El Caudillo de Morelos, p.15, (Diego Soto).
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3634525.htm>

Graduación

Alumnos de las carreras de contaduría y administración de la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla (antes Instituto Profesional de la Región Sur), de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, UAEM) celebraron con un casi carnaval, la terminación de sus estudios de licenciatura por las principales calles de la ciudad.
La Unión de Morelos, p.4, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres).

Estatat:

Alumnos de la Upemor refrendan título en certamen de simulador de negocios

Estudiantes de la Ingeniería Industrial de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) obtuvieron el primer lugar del 10° Certamen Estatal de Simulador de Negocios Impulsa, de toma de decisiones, en el cual participaron 50 jóvenes de distintas universidades de la entidad. Los estudiantes de la UPEMOR superaron a distintas universidades, como la UAEM, Tec Milenio y Unila. Mireya Gally Jordá, rectora de la Upemor, explicó que el objetivo del encuentro fue preparar a los jóvenes para la toma de decisiones, además de fomentar el desarrollo del pensamiento crítico y creativo mediante el trabajo cooperativo. La competencia constó de dos etapas, en la primera se separó a los 13 equipos participantes en 2 grupos, para obtener 6 finalistas que se enfrentaron en la segunda fase, con un juego rápido de 6 rondas con límite de tiempo. El premio fue de 10 mil pesos en efectivo. Los concursantes debían tomar una serie de decisiones, como el precio del producto, el nivel de producción o la inversión en mercadotecnia e investigación de una empresa virtual que competía contra otras del mismo giro, de distintas universidades como la UAEM, Tec Milenio y Unila.

El Regional del Sur, (Redacción),
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61861:2014-12-10-11-36-22&catid=42:local&Itemid=63.
La Unión de Morelos, p.18, (Sin firma).

Inician curso de inducción en UTEZ para alumnos de nuevo ingreso

Con el propósito de homologar conocimientos y habilidades académicas de los alumnos de nuevo ingreso, esta semana 260 aspirantes a ingresar a la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata recibirán el curso de inducción. La duración de este curso de inducción es de una semana en horario matutino y vespertino y al finalizar se evaluarán las actividades desempeñadas, incluyendo asistencia y el resultado del examen EXANI II CENEVAL realizado el pasado 6 de diciembre. El curso de inducción tiene por objetivo impartir a los estudiantes el conocimiento del modelo académico de la UTEZ; propiciar un equilibrio en el campo del conocimiento del pensamiento lógico, matemático, desarrollo humano, habilidades académicas e informar todos los servicios que la universidad brinda como parte del proceso formativo. Los alumnos aceptados iniciarán sus estudios en la Universidad, el próximo 7 de enero en las carreras de Terapia Física, Tecnologías de la Información, Desarrollo de negocios y Mecatrónica, para el cuatrimestre enero-abril de 2015.

El Regional del Sur, (Redacción),
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61858:2014-12-10-11-34-51&catid=42:local&Itemid=63.
La Unión de Morelos, p.18, (Sin firma).

Invierten Beca para alimentos en clínicas

Con el propósito de apoyar a quienes más lo necesitan, estudiantes del Plantel 02 Jiutepec del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), invierten los recursos del Programa Beca Salario en alimentos y bebidas para ofrecerlos de forma gratuita a familiares de personas internadas en varios hospitales de Cuernavaca. Alumnas y los alumnos del grupo 105 turno vespertino del citado plantel repartieron, este fin de semana, frutas, agua de sabor y chilaquiles a familiares de hospitalizados en el área de Urgencias y Hospitalización del Hospital Regional No. 1 del IMSS de Cuernavaca. Los beneficiarios del Programa Beca Salario explicaron que en octubre iniciaron el Proyecto H (Hospitales) como parte de la materia “Ética y Valores”, y una vez concluido el curso decidieron continuar con el mismo debido a que “hay personas que necesitan este apoyo, ante la carencia de recursos para comprar alimentos mientras cuidan a sus pacientes”, explicó la alumna Natalia García Ayala.

Diario de Morelos, (DDM Staff),

<http://www.diariodemorelos.com/content/invierten-beca-para-alimentos-en-cl%C3%ADnicas>.

La Unión de Morelos, p.25, (Sin firma).

Nacional:

Mantienen en el limbo fecha para reiniciar clases en el IPN

Todo indica que será el 7 de enero cuando se reinicien las clases en el Instituto Politécnico Nacional (IPN), con excepción de las escuelas del área de ciencias médico-biológicas, que podrían regresar a las aulas el próximo 15 de diciembre. Ayer, el director del IPN, Enrique Fernández Fassnacht, y representantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) se reunieron en el auditorio Alejo Peralta de Zacatenco para trabajar en sus propuestas de recalendarización del semestre, que fue interrumpido hace dos meses, cuando empezaron los paros en las escuelas en ese centro educativo.

La Jornada, p.44, (Arturo Sánchez Jiménez).

Este viernes entregarán escuelas a las autoridades politécnicas

El próximo viernes 12 de diciembre, los alumnos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) entregarán a las autoridades de la casa de estudios las instalaciones de las escuelas donde por más de 10 semanas han mantenido el paro de labores. Ayer se publicaron los acuerdos firmados la semana pasada en el auditorio Alejo Peralta de Zacatenco por representantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) y del gobierno federal. Como se convino en la misma mesa de negociación donde se construyeron los acuerdos, la difusión se hizo en la Gaceta Politécnica, tres periódicos de circulación nacional y en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

La Jornada, p.44, (Arturo Sánchez Jiménez),

Milenio, (Alma Paola Wong),

http://www.milenio.com/politica/Politecnicos_entregaran_planteles_el_viernes_0_424757547.html

La Crónica de Hoy, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/872657.html>

Hallan en la progesterona posibilidad de tratar ciertos tumores cerebrales

La progesterona es una hormona sexual presente sobre todo en el cuerpo femenino –aunque también en menor grado se encuentra en el organismo de los varones– que participa en el ciclo menstrual y tiene un papel fundamental durante el embarazo, pues prepara el útero para la fecundación y a la glándula mamaria para la lactancia. Una investigación científica reciente descubrió que, además, podría ser efectiva para evitar el crecimiento de tumores en el cerebro. Un grupo de investigadores de la Facultad de Química (FQ) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), liderado por Ignacio Camacho Arroyo, encontró que la progesterona promueve el crecimiento de tumores cerebrales denominados astrocitomas, los más frecuentes y agresivos en el ser humano, que constituyen la primera causa de muerte por este tipo de afectación en el cerebro.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares).

El Sol ha iniciado una etapa de hibernación

El Sol ha entrado en un proceso de hibernación que reduce su energía y durará casi todo el siglo XXI, estimó Víctor Manuel Velasco Herrera, investigador del Instituto de Geofísica (IGf) de la UNAM. Ese estado, que inició en 2004, durará entre 60 y 80 años y tendrá su menor energía hacia el 2030-2050, señalan. En un estudio realizado con Blanca Mendoza, del mismo instituto, y Graciela Herrera, del Centro de Ciencias Aplicadas y Desarrollo Tecnológico (CCADET), los científicos recurrieron a modelos teóricos y nuevas herramientas matemáticas para reconstruir los últimos mil años de la actividad solar. “Así pudimos encontrar la periodicidad de 120 años, en la que nuestra estrella entra en un gran mínimo; logramos realizar una reconstrucción de alta resolución y un pronóstico para este siglo”, explicó Velasco Herrera.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/872179.html>

La crítica situación en AL, por no invertir en competencias e innovación: Gurría

José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), dibujó el pesimista escenario que enfrentan las economías latinoamericanas como el coletazo de un periodo de bonanza en el que los países de la región no aprovecharon el tiempo ni invirtieron lo suficiente en los rubros de educación, competencias e innovación. Andrea Bárcena, secretaria general de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), quien participó en la elaboración del estudio Perspectivas económicas de América Latina 2015, educación, competencias e innovación para el desarrollo, ofreció como ejemplo algunas cifras de la desigualdad. En nuestros países, los jóvenes que acceden a la educación secundaria son 55 por ciento de niveles económicos altos y sólo 20 por ciento de perfil económico bajo. Otro dato: los alumnos de 15 y 16 años de escuelas latinoamericanas tienen un atraso de dos años frente a los promedios de los países de la OCDE. Citó también que mientras en los países de la OCDE la reserva de capital de innovación representa 30 por ciento del PIB, en América Latina es de sólo 13 por ciento.

La Jornada, p.p 4 (Blanche Petrich, Rosa Elvira Vargas y Luz María Rivera)

La Crónica de Hoy, (Agencias en Boca del Río), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/872684.html>

El Universal, (Francisco Reséndiz y Natalia Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/cumbre-va-por-educacion-cultura-e-innovacion-221069.html>